

梅津ようせい 県政レポート

県議会議員

UMETSU YOSEI



vol.
04

2022 / 夏秋号

信教の自由と宗教を騙(かた)る霊感商法・詐欺の取締りは別問題だ！

天災は「忘れぬうちに」やって来る！

「天災は忘れたころにやって来る」と言われますが、今や「忘れぬうちに」起きる自然災害。8月3日の線状降水帯による大雨は、甚大な被害を最上川上流域の飯豊町や川西町、米沢市などに与えました。

2年前の豪雨で最上川が氾濫したことを契機に、10年がかりでのプロジェクトが始まったばかりなのですが、築堤の現地調査や設計、土地買収などが計画されている中で今回の大雨になりました。

こうした国交省や県の河川整備等の治水対策に加え、貯水能力を有する田んぼの機能を活用し流域治水を図る「田んぼダム」などもあり、私自身、議会で取り上げてきましたが、連絡会議が開催されるなどして、事業の更なる拡大が検討されています。

治水事業は短時間でできるわけではなく時間がかかります。過去のような時間の感覚では被災を免れない状況にあることを十分に理解しながら、築堤事業等だけでなく、田んぼダムや遊水池、貯留などの「流域治水」の新しい考え方を広め、総合的な治水を考えていくことが大事だと思います。



6月議会予算特別委員会では、4月から勧奨接種が再開されたHPVワクチンの山形県での取組み、価格上昇が著しい小麦の県内生産、紅玉等種苗の権利保護の状況、そして改正された盛土規正法の県としての対応について質問を

しました。HPVワクチン勧奨接種は、副反応が見られたことから2013年から停止されていましたが、その後の調査で症状発生が未接種者と差がないこと、接種の有用性が内外で確認されたこと等から再開され、また、質疑において相談機関として山形大学附属病院が指定されたことも明らかになり、安心して接種できる態勢が整い、接種者が増加してきています。

農業については、食料安全保障の観点から、県内の小麦生産に着目し、利益が上がる品種の開発等について県の姿勢を問いました。

盛土規正法については、改正後の規制の具体を政府が決めていくにあたり、県としてどのような準備をしているのかを問うています。

いずれも、私のテーマである「安心・安全な山形」のための課題ですが、山積する課題を一つひとつ解決に向け前進させるために、引き続き、皆様のお声をお寄せいただきますようお願い申し上げます。



HPVワクチンの議事録
(R4.6.13)



田んぼダムの議事録
(R3.8.19)



予算特別委員会の動向
(R4.6.13)

祝 3期目当選！ 舟山やすえさん



3期目の参院選に挑んだ舟山やすえさん。皆様の支援で次点に約2万7,000票差で当選。自然災害への対応、ガソリン価格や電気代等物価高への対応、新型コロナ対策、統一教会、国葬問題等、課題が山積です。国政に県民の声が届くよう、私も引き続き舟山さんを支え、連携して参ります。(公選法で謝礼ができないことになっておりますこと、ご理解下さい。)

災害対策事業 (飯田5丁目地内)

飯田5丁目地内の観音様下の急傾斜崩壊対策等事業が進みます。本年度は測量・地質調査・設計が行われ、以後用地補償、工事となり令和10年度完成予定です。また南側の山形霊園下の工事も別途継続されます。



総務常任委員会での活動【質疑と現地調査】

【6月定例会質疑から】

【問】交通系ICカード「チェリカ」は県内ほぼ全ての路線バスで利用可能だが、一方でJR等の鉄道で使えるのが山形駅と山寺駅のみ。利用可能駅の拡大を推進すべき。

【答】県としてもJR東日本に利用可能な駅の拡大を働きかけていく。（質疑後、JR東日本は2024年春以降の奥羽本線かみのやま温泉駅から村山駅まで、左沢線寒河江駅までの利用拡大を発表。）



【5月と7月の2回にわたる現地調査から】

●コワーキングスペース等

長井、山形、酒田等各地で設立されているコワーキングスペースやスタートアップステーション（起業支援）等を調査。老舗の多い山形県は全国で新規起業が少ない県だが、新起業やシェアオフィス等で地域経済を活性化することへの支援は重要と再認識。



●私立高校のスクールバス整備

私学教育は地域に不可欠な存在。米沢中央高、羽黒高のスクールバスの取組は、登校手段が困難な地方では、学びの確保という点から重要。広い地域にスクールバスが展開できるのは私学の魅力の一つだが、JR等公共交通の利用減少という側面も。



8月3日大雨災害への対応



県政クラブで県庁から災害状況を聴取



飯豊町小白川の大巻橋崩落現場を調査



長井市寺泉の道路崩落現場を調査

活動記録写真



広報広聴委員会

副委員長に就任。県議会報を作成し県民の皆様へ議会活動を紹介しています。



文教公安委員会県内調査

山形県警にて科学捜査や交通規制の現状調査に参加しました。



商工労働委員会県内調査

新型コロナで疲弊する地元蔵王温泉の皆様から現状と対応策を聴取しました。



連合山形街頭演説

労働運動を引っ張る連合山形の街頭活動に参加し、演説しました。



国民民主党県連大会

県連政調会長に就任。政策要望活動をしっかり行ってまいります。



野球大会の開催

新型コロナの鬱陶気をぶっ飛ばす草野球大会会長としてご挨拶をしました。